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Antrag zum Beitritt zum Zweckverband Breitbandausbau, 
Landkreis Böblingen. 
Kreistagsdrucksache Nr. 226/2018. 
 
 
Sehr geehrter Landrat, 
für die CDU-Fraktion stelle ich folgenden Antrag: 
 
Der Beschlussantrag in der Kreistagsdrucksache 226/2018 ist 
um folgende Ziff. 5 zu ergänzen: 
 
„Eine Kooperation mit der Privatwirtschaft setzt den 
Abschluss eines Rahmenvertrages zwischen der Gigabit 
Region Stuttgart GmbH und der Privatwirtschaft voraus. Der 
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Kreistag behält sich oder dem zuständigen Fachausschuss 
eine Entscheidung über einen Beitritt zur Kooperation vor und 
beauftragt den Landrat, vor Abschluss eines solchen 
Rahmenvertrages bzw. einer Vereinbarung über die 
Kooperation und vor Beschlussfassung hierüber in den 
Gremien des Zweckverbandes oder der Gigabit Region 
Stuttgart GmbH , für sein Stimmverhalten als Vertreter des 
Landkreises im Zweckverband eine Weisung des zuständigen 
Fachausschusses des Landkreises oder des Kreistags 
einzuholen.“ 
 
Begründung: 
Der Breitbandausbau ist eine der zentralen 
Aufgabenstellungen für unsere Wirtschaft und die Städte und 
Gemeinden. 
Aus diesem Grund ist es auch gelungen, einen regionalen 
Ansatz für die Lösung dieser  Aufgabenstellung zu erreichen. 
 
Der Kreistag hat in seiner Sitzung vom 8. Oktober 2018 eine 
Absichtserklärung zur Gründung eines Zweckverbandes 
einstimmig beschlossen. 
Der Landkreis soll diesem Zweckverband beitreten, ebenso 
die 26 Städte und Gemeinden. 
In der weiteren Vorberatung für den heutigen Beschluss 
wurde am 4. Dezember 2018 vom Verwaltungs- und 
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Finanzausschuss einstimmig die Annahme des vorliegenden 
Beschlussantrags empfohlen. 
Die großen Kreisstädte Sindelfingen, Böblingen und Leonberg 
haben wegen der künftigen Stellung und Tätigkeit ihrer 
Stadtwerke noch Bedenken hinsichtlich der  Gründung dieses 
Zweckverbandes geäußert. 
Sie machen auch geltend, dass eine Kooperations-
vereinbarung der Gigabit Region Stuttgart GmbH mit der 
Telekom noch nicht vorliegt. 
 
Die CDU Fraktion hat Verständnis für die Haltung der drei 
großen Kreisstädte, ist aber mehrheitlich der Auffassung, 
dass die Gründung des Zweckverbandes und der Beitritt des 
Landkreises heute beschlossen werden muss. 
Davon zu trennen ist die noch zu verhandelnde Kooperation 
mit der Deutschen Telekom. 
 
Der künftige  Verbandsvorsitzende – Landrat Bernhard -, der 
auch Mitglied des Aufsichtsrats der Gigabit Region Stuttgart 
GmbH sein wird, muss vor der Zustimmung zu einem 
Kooperationsvertrag die Zustimmung des zuständigen 
Ausschusses oder des Kreistags einholen. 
 
Die beantragte Ergänzung des Beschlussantrags um die  
Ziff. 5 macht die Verpflichtung des Landrats deutlich und 
fordert sie auch ein. 
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Der CDU Fraktion ist bewusst, dass hinsichtlich der Arbeit 
des Zweckverbandes und der Vertragsgestaltung mit der 
Telekom noch einige Fragen offen sind. 
 
Diese Fragen müssen einer einvernehmlichen Lösung 
zugeführt werden. Wir müssen beim Breitbandausbau den 
nächsten wichtigen Schritt mit der Gründung des 
Zweckverbands und der Gigabit Region Stuttgart GmbH 
heute machen. 
 
Die Städte, die heute noch nicht beitreten, können dies ohne 
Probleme zu einem späteren Zeitpunkt nachholen. 
 
Beim Ausbau der Breitbandversorgung dürfen wir keine Zeit 
mehr verlieren. 
 
 
 
 
 
Helmut J. Noe 
 
 
 
 


